



Dichos señores accionistas deberán reclamar la credencial de asistencia en la secretaria de aquel establecimiento de crédito, con ocho días de antelación.

El número 285 de *La Última Moda* publica ocho modelos de trajes para señoras, uno para niña, dos de cuerpos gran novedad, dos de sombreros, uno de pinado para *soirée*, seis de labores y tres de ornamentación y mobiliario de habitaciones. El regalo es una hoja de cuatro páginas de dibujos para bordados artísticos entre los que figuran los nombres de *Serafina* y *Magdalena* para sábanas de lujo. Precio del número completo: un real. Por suscripción: 3 pesetas trimestre ó sea 13 números. Oficinas: calle de Claudio Coello, 13, Madrid.

Esta tarde llegará á Santander el reputado literato catalán don Narciso Oller, cuyas obras han sido criticadas siempre con grandes elogios.

Anticipamos nuestra bienvenida al autor de *La fiebre de oro* y le deseamos inmensas satisfacciones durante su permanencia en la Montaña.

El Gobernador civil ha convocado á la Diputación provincial á sesión extraordinaria que se celebrará el día 26, á las doce de la mañana, para tratar estos asuntos:

- 1.º Dar cuenta de las Reales órdenes aprobatorias del presupuesto adicional de 1892-93 y ordinario de 1893 á 94.
- 2.º Formar un presupuesto extraordinario para 1892 á 93 con objeto de poder compensar al Ayuntamiento de Santander los débitos por estancias de presos de Audiencia y poder satisfacer en su día deudas reconocidas y no incluidas en los presupuestos ordinario y adicional.
- 3.º Resolver sobre la construcción de una pila de piedra en el puente de madera sobre el río Ason.
- 4.º Fallar sobre las cuentas provinciales de 1890 á 91.
- 5.º Decidir sobre la petición del Director de la Escuela de Náutica sobre consignación para gastos de material de la misma.
- 6.º Resolver una instancia de varios vecinos de Castro-Urdiales referente á la visita administrativa acordada.
- 7.º Contestar á la autoridad judicial que interesa la retención de un crédito consignado á favor del señor Errasti.
- 8.º Resolver sobre la propuesta de supresión de las amas de Expósitos de tercera edad.
- 9.º Acordar sobre la comunicación de la Diputación de Huelva que pide ser secundadas sus gestiones para la continuación de las Audiencias provinciales.
- 10.º Resolver sobre una instancia de don Julian Fresnedo relativa á pago de créditos de la Escuela de Comercio.

Como los demás periódicos locales que habian recibido invitación, el domingo acudimos al Gran Hotel de Alceda para asistir al banquete dispuesto por la Gerencia del Balneario Termal, como inauguración de las obras de este Establecimiento, recientemente hechas y algunas de ellas no terminadas aún, pero que lo estarán en lo que resta de mes.

En la fiesta estaban representados los periódicos *La Epoca*, *La Correspondencia de España* y *El Imparcial*, de Madrid, y de la provincia lo estaban *El Atlántico* por don Casto G. Cueto, *La Atalaya* por don Lorenzo Blanchard y don Fernando Segura y *EL CORREO DE CANTABRIA* por nuestro compañero el señor Roiz.

Parece que los demás periódicos locales no recibieron la invitación que nos aseguró la Gerencia haberles remitido ella misma, sintiendo mucho esta contrariedad.

Tan pronto como llegamos al Gran Hotel fuimos recibidos con exquisita amabilidad por el médico Director del Establecimiento Sr. D. Celso Mir, el dueño del Hotel señor Uria y algunos bañistas que esperaban nuestra llegada.

Así que hubimos descansado, el señor Mir, condeño del balneario, nos enseñó las reformas introducidas en el Establecimiento, notando que eran muchas y buenas, y llamándonos la atención grandemente la desaparición de las pequeñas fuentes que antes habia y la sustitución de estas por una bonita cascada con taza y zócalo de mármol, situada en un espacio y cómodo cuarto contiguo al ma-

nantial, calificado del más abundante del mundo.

Encima del manantial se han instalado también por los señores Corcho Hijos, aparatos preciosos de níquel para pulverizaciones é inhalaciones y al lado derecho del mismo manantial otra sala con aparatos para la cura de ciertas enfermedades; los baños de azulejos han sido sustituidos por baños de mármol y muy pronto se hallará también instalado un aparato para duchas.

El señor Mir nos hizo una explicación detallada de toda la innovación que en años sucesivos piensa hacer en el balneario, no cejando hasta conseguir ponerle á la altura de los primeros de Europa, en comodidades, puesto que sus aguas ocupan ya este lugar.

Serian las ocho y media de la noche próximamente cuando nos sentamos á la mesa, que estaba adornada con ramos y profusión de flores, como siempre se hace en este acreditadísimo Hotel y empezó el banquete compuesto del siguiente menú:

Ors d'œvre.—Solomillo.—Creme de riz.—Frit choiss.—Langouste á l'Americaine.—Poulets chasseur.—Galantine froide.—Ananá glacé.—Gat aux,—Entremets.

VINS.—Chateau Laffite.—Xerez.—Champagne; Carte Blanche.—Cognac Bisquit.—Trois eroiles.

LIQUEURS.—Chartreuse.—Benedictin.—Café.—Cha.—Havannes.

El servicio prestado por la dependencia fué excelente mereciendo un voto de gracias el jefe de mesa y otro no menor los señores Albeniz y Velarde por el acierto tenido al escoger la servidumbre.

Descorchadas las primeras botellas del Champagne inició los brindis el Médico-director don José María Hernandez aludiendo en un correcto discurso los bienes que reportaría el Establecimiento á la humanidad doliente con las innovaciones hechas por los señores Hijos del finado don Francisco Calderon y á la prensa que calificó como rueda principal que mueve á la Sociedad.

Acto seguido usaron de la palabra los señores Liuzasoro, don Marcial Uzué y don Javier Riancho, haciendo votos por la prosperidad del Balneario; y nuestro compañero en la prensa don Albino A. Madrazo, que representaba á *La Correspondencia de España*, improvisó unas preciosas quintillas, con el mismo objeto, que no insertamos por no retenerlas en la memoria; siguió en el uso de la palabra nuestro compañero el señor Roiz, que se concretó en nombre de la prensa á dar las gracias á los señores antes citados por las bondadosas palabras que habian tenido para la misma y á los dueños del Balneario y Gran Hotel por el noble recibimiento que la habia dispensado, terminando la fiesta con un ingenioso discurso telegráfico dicho y ejecutado en una copa de cristal por el señor don Federico Bastos.

Enviamos á todos nuestra felicitación deseándoles prosperidades y haciendo constar una vez más que el Balneario de Alceda es obra digna de nuestra provincia.

Ha sido pasto de las llamas la casa que don José Palacio Gándara, vecino de Limpías, poseía en la Cuesta de los Tojos.

El edificio estaba deshabitado. Las pérdidas originadas por el incendio se calculan en 1.000 pesetas.

Creyéndose que Miguel Lavin, vecino de Leña, panadero, haya sido el causante del incendio, la guardia civil le ha puesto á disposición del juzgado de Laredo.

Comunican de Madrid que el Consejo de Instrucción pública ha comenzado la discusión de las reformas proyectadas para las Escuelas Normales.

El exministro señor Eguilior ha tomado en arriendo el precioso hotel de familia recientemente construido en el Sardinero á expensas de don Manuel Cacho.

El señor Torrijos ha arrendado también una finca en aquellas amenas orillas del Cantábrico, que dentro de breves días recibirán á numerosas distinguidas familias de la Corte que residirán allí durante la temporada de verano.

Desde hoy queda abierto en el Banco de Santander, el pago de intereses vencidos el 15 de Mayo y 15 de Noviembre de 1892, correspondientes á las acciones

de carreteras provinciales de Santander, depositadas en la Caja de dicho Banco. Asimismo se pagan las acciones amortizadas en 1.º de Mayo último.

Una mujer pobre y sin recursos, que dio á luz el jueves último y cuyo marido se encuentra forastero y enfermo, implora el socorro de las almas caritativas. Vive en la calle de San Simon, número 23, bodega.

Una importante industria se ha creado en Reinosa, aprovechando los grandes elementos que allí existen para la inimitable confección de pastas propias de confitería.

Se trata de galletas riquísimas, perfectamente confeccionadas, de sabor muy agradable.

En el gran establecimiento de la señora viuda de Ceballos, Ribera, se recibió una partida de aquellas exquisitas galletas, por vía de prueba, y al precio de setenta y cinco céntimos de peseta libra fueron despachadas en muy pocas horas.

Auguramos excelente resultado al fundador de esta nueva industria, montañesa llamada á adquirir un desarrollo muy rápido.

Se ha concedido el título de marquesa de Santa Maria de Silvela á la señora doña Maria Concepcion Viesca, hija del senador vitalicio señor marqués del mismo apellido.

#### EL CRIMEN DEL ESCORIAL.

Por referirse á un queridísimo amigo y paisano nuestro, el joven y distinguido abogado don Joaquin de las Cuevas Villegas, copiamos de *El Herald*, de Madrid, las líneas siguientes:

##### ¿El Chato inocente?

El otro día publicó el señor Salillas en *El Liberal* un artículo, notable como todos los que produce su brillante pluma y su competencia en antropología; pero más interesante que ninguno, puesto que nos hablaba de una causa célebre y nos comunicaba una noticia de sensación: la de que el *Chato*, según dicen en el Escorial, no es el autor del crimen.

El señor Salillas invitaba á los reporteros á que averiguasen quién es el autor, y esto fué para mí no menos sorprendente que la noticia, porque no me explicaba que un periódico tan celoso en la información como lo es *El Liberal* reservara á sus colegas el complemento de una noticia que conocería en todos sus detalles el distinguido articulista.

Y no he de ocultarlo. Al hacerme esta reflexión puse en duda la noticia. Pero seguí el consejo del señor Salillas, procurando en primer término ponerme al habla con el defensor del *Chato*, señor don Joaquin de las Cuevas y Villegas, un joven muy simpático, que ha ejercido la abogacía durante dos años en Sevilla, y desde hace poco tiempo tiene su bufete en Madrid.

Desde luego me confirmó la noticia del señor Salillas. En el Escorial hay mucha gente que cree en la inocencia del *Chato*. «Yo por mi parte—nos dijo el señor Cuevas,—no solamente lo creo, sino que lo demostraré en el juicio oral.»

¿Los fundamentos de esta creencia? ¡Ah! Esto se lo reserva el defensor para el momento oportuno, creyendo que de revelarlo hoy se perjudicaría grandemente la inocencia del procesado.

Más reservado aún se muestra el señor Cuevas en lo que se refiere al verdadero autor del crimen. El tendrá sus datos que le harán sospechar de alguien, pero considerando cumplida su misión con demostrar la inocencia del *Chato*, no le importa que sea conocido ó deje de serlo el verdadero autor.

Claro está que yo he empleado cuantos recursos presta mi inteligencia para arrancar al abogado los datos que posee. Inútiles han sido mis esfuerzos. El señor Cuevas, apoyado en el interés respetable de la defensa, no ha satisfecho mi curiosidad. Más bien ha entorpecido mis gestiones al decirme que los datos verdaderamente importantes no lograré averiguarlos por ningún conducto.

Posible es que no lo lograra; pero crea el señor Cuevas que la mayor dificultad, aún dada mi insuficiencia, está en el respeto que me merecen aquellas consideraciones que justifican su reserva. Muy grande y muy legítimo es el interés del

periódico en satisfacer la curiosidad pública, pero nosotros lo sacrificamos á otros en aras de la defensa de un inocente que puede muy bien ser condenado garrote.

Estas mismas consideraciones se han hecho el señor Salillas para reservarse que indudablemente sabe.

Pero es malo que el rumor público se extienda, porque entonces ya no es posible seguir guardando el secreto. De hecho en *El Liberal* apareció la noticia que he oído yo revelar el nombre del que se cree verdadero autor del crimen.

Ni el fiscal ni el acusador han creído necesarias más pruebas, y el sumario ha dado por bien terminado.

Y sin embargo, el señor Cuevas dice que ese mismo sumario le facilitará demostración de que el *Chato* es inocente.

Mas extraño es esto, sabiendo que el *Chato* resulta directa y concretamente acusado en ese sumario por su propia familia.

Naturalmente que el juez instructor todos los que han intervenido en la causa, no tendrán la misma opinión que el señor Cuevas. Pero dada la firmeza con que éste proclama la inocencia de su defendido, debemos por lo menos suspender todo juicio hasta que el misterio se aclare.

El juicio oral se celebrará lo más pronto en Enero del próximo año. ¿Estaremos en la duda hasta entonces?

Imposible.

#### El curioso «Reporter».

Una nueva disposición del señor ministro de Gracia y Justicia va á venir á constatar á los registradores de la propiedad, á los notarios y á los que aspiren al desempeño de estos cargos.

Parece ser que se ha dispuesto agraciarse con el nombramiento de tales, á los magistrados que, por efecto de la supresión de las audiencias de lo criminal, quedan cesantes y soliciten desempeñar aquellos destinos en los puntos cuya vacante sea anunciada.

El día 1.º de Julio próximo se verificará en Bilbao la subasta de las obras de la tercera sección del ferro-carril de Zalla Solares; sección que comprende desde la estación de Treto hasta la de Orejo.

Son 26.246 metros de longitud y el presupuesto asciende á 1.501.188 pesetas 72 céntimos.

Por la imposibilidad de que puedan ser aprobados los presupuestos antes del día 30, y por consecuencia también á las oposiciones que se formulan á los diferentes proyectos de reformas de los distintos ministerios, se asegura que esas mismas reformas no comenzarán á regir hasta el día primero de Enero próximo.

Lo que nosotros no podemos prever es el resultado que llegará á tener tanta oposición como se hace á dichas reformas.

En el cuerpo de la guardia municipal se halla á disposición de su dueño una bota de niño encontrada en la vía pública.

El torrero encargado del faro de segundo orden de Cabo Mayor manifestó que el día 18 estuvieron visitando el establecimiento varias personas, y después de haberse retirado, oyeron una detonación de arma de fuego y voces de auxilio. Acudieron al lugar del suceso y hallaron á una joven herida por imprudencia de uno de sus acompañantes.

La joven fué conducida al faro, donde se la hizo la primera cura, trasladándola después á la ciudad en un coche.

El periódico *La Propiedad* ha publicado un artículo que intitula «La tributación en España», en el que se demuestra la enormidad que satisface España en comparación con las demás naciones.

Según él, pagamos los Españoles 328 pesetas 87 céntimos por cada kilómetro cuadrado, y en Francia sólo se paga 211'50.

Se halla vacante la plaza de Secretario del juzgado municipal de Alfoz de Lloredo.

Se concede término de quince días para presentar solicitudes.

Dice Noherlesoom en su *Boletín meteorológico* que iniciado el cambio de temperatura el 19 del corriente el miércoles 21

se alejará algún tanto de nuestras regiones.

Con este motivo cambiará en nuestra Península el régimen del viento soplando generalmente entre NO. y NE. que conservará tolerable temperatura.

El sábado 24 comenzará á sentirse en nuestra Península la influencia de una depresión que tendrá su centro en Irlanda.

El domingo 25, se modificará la presión.

El lunes 26 el centro tempestuoso más próximo á nosotros será el del E. de Francia, propagará su influencia hasta la región del Nordeste de España. En dicha región y en la pirenaica se producirá algunas lluvias tempestuosas en este día.

El Subsecretario del ministro de la Gobernación ha dirigido este telegrama á la Cámara de Comercio:

«El ministro resolvió anoche, de acuerdo Real Consejo Sanidad, que mañana 21 termine la cuarentena impuesta al vapor *Reina María Cristina*, sino ocurriese ningún otro caso de fiebre, y precisa desinfección.»

En virtud del precedente telegrama los pasajeros desembarcaron en nuestro muelle esta mañana á las diez.

Dícese que las composiciones que el *Orfeón Pamplonés* ejecutará en el concurso que se celebre en esta ciudad en Agosto próximo, serán la pieza obligada *Los Bandidos* y la de libre elección *La caza del Corsario*.

Esta bonita partitura fué la obra elegida para premio en el concurso que se celebró en Bilbao el año último, en el que tan bien plantado dejó el pabellón la masa coral citada.

En Potes ha sido pasto de las llamas la casa de Juan Rábago y Rábago, vecino de aquel Ayuntamiento.

La causa del incendio fué haberse inflamado una lata de petróleo que había dentro de la habitación.

Una niña que se hallaba arreglando un quinqué resultó con quemaduras de consideración.

El vecino Angel Casanova cayó al interior del edificio incendiado siendo extraído en situación muy grave.

Otros cinco individuos resultaron con quemaduras leves.

No se logró sacar ni muebles ni quinientas pesetas que había en billetes.

El total de las pérdidas se calcula en 3.000 pesetas.

Parece que en principio existe el pensamiento de prolongar la línea del ferrocarril de Santander á Solares hasta la terminación de nuestra provincia hacia la de Burgos, pasando por los balnearios de Puente-Viesgo, Ontaneda y Alceda.

Con este objeto y para recibir impresiones fueron días pasados á recorrer los puntos señalados el señor Presidente de la Compañía y el ingeniero de la misma señor Martiu.

Habiendo acordado el Consejo del Banco de España fijar en quince y setenta céntimos por ciento, el tipo de bonificación de los cupones 4 por 100 exterior y de Billetes Hipotecarios de Cuba, del vencimiento de 1.º de Julio próximo, que no se hayan retirado hasta el día 15 del corriente y cuyo tipo es el equivalente al precio medio á que ha resultado la bonificación de los expresados cupones, negociados por el Banco hasta la fecha indicada, desde hoy queda abierto el pago en esta Sucursal de los referidos cupones, correspondientes á los títulos depositados ó entregados en garantía de operaciones en la Caja.

Mañana jueves á las 5 de la tarde se celebrará en el *Teatro Guignol* la tercera función extraordinaria dedicada á los niños los que serán obsequiados con dulces y juguetes.

Llamamos la atención de nuestros colegas sobre la agencia *El Fomento Literario* establecida en Madrid. Esta agencia remite todas las semanas á los periódicos abonados, un artículo de *Curiosidades* una *Crónica Madrileña*, otra *Extranjera*, una *Revista Cómica* en verso, un *Cuento* y un artículo dedicado á las señoras.

El precio de estos servicios es muy reducido y puede decirse que es gratuito, teniendo en cuenta que *El Fomento Lite-*

ario se encarga de cobrar, sin comisión de ningún género, los recibos de suscripciones y anuncios que sus abonados tengan en Madrid.

Ayer fué recogido á última hora de la tarde un niño de tres años que sin duda se había extraviado á sus padres y unos caritativos vecinos le llevaron á su casa, en la calle del General Espartero, número 21.

La madre del niño, vecina de la calle de San Simon, después de buscarle por todas partes, fue á la prevención, donde la enteraron del paradero de su hijo, y le recogió á las diez y media de la noche.

Varios vecinos de Santiurde de Reinosa y algunos pueblos inmediatos han elevado una exposición al director general de comunicaciones para que en la estación del ferrocarril del Norte, de Santiurde Lantueno, se habilite una estación telegráfica para el servicio público fundando su petición en haber próximas varias capitales de Ayuntamientos, fábricas é importantes industrias.

La Sociedad Filarmónica Salamantina ha acudido en demanda de auxilios á la Comisión provincial y al Ayuntamiento de aquella capital para ayuda del viaje á Santander á fin de tomar parte en el concurso de orfeones.

Hoy, á las siete de la tarde, están citados los Consignatarios para ponerse de acuerdo respecto á las tarifas de los pinaceros en el transporte de efectos por la bahía.

La mayoría de los abogados de Pontevedra se han dado de alta en la matrícula y los de los distritos rurales se ofrecen todos para ir á prestar sus servicios á la capital, si el ministro no traslada la Audiencia.

El caso parece juego de chiquillos.

Con motivo de las ferias de San Pedro y San Pablo en Burgos, la Compañía de los ferrocarriles del Norte ha dispuesto se expendan desde el 26 de Junio al 2 de Julio próximo billetes de ida y vuelta, á 37 pesetas 15 céntimos segunda clase y 21,35 tercera, siendo para regresar del 29 al 4 de Julio.

El juez de instrucción de Torrelavega llama á la persona que se crea dueño de un pedazo de gró negro, de tres metros y medio, con una marca que dice «A. B. y H., Serie n.º, R. A. m/100 números 5.914.— Metros 8: marca 1.903.

En la subasta del servicio de bagajes, celebrada en la Comisión provincial, se presentaron dos proposiciones, por cantidades excedentes á la del presupuesto, y fueron desechadas. Se celebrará nueva subasta.

**VINO DE BUGEAUD** Tonic-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Los agentes catárticos, aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos, nauseabundos, exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat (del Dr. Llorach es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido para todos los médicos del mundo.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARME NIA, de perfume agradableísimo. Pidase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y Compañía Puertaferriosa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida. De venta en Santander en la Administración de este periódico.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentin etc. Compañía*, Banqueros y Expenduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.** Madrid 20. En el Congreso ha pronunciado un enérgico discurso el señor Gamazo ne-

gándose á transigir en cuestiones económicas y manifestando que mantendrá íntegro su proyecto de presupuestos y si las Cámaras no lo aceptan así sin aplazamientos de ningún género, renunciará la cartera.

Esta noche iban tres individuos por la calle de Serrano y se oyó una gran detonación producida por una bomba.

Uno de aquellos cayó muerto al suelo y los otros dos huyeron.

Al ser reconocido se vió que vestía levita, sombrero de copa y llevaba reloj de oro.

Se cree que el muerto era el que llevaba la bomba y que esta estalló antes de colocarla en casa del señor Cánovas, que vive muy cerca del lugar del suceso.

En la corrida de toros celebrada esta tarde han sido cojidos y volteados Reverte y Bonarillo que resultaron ilesos.

En el Senado continúa la discusión del proyecto de convenio con el Banco de España.

El señor Elduayen lamentó los grandes perjuicios que sufre nuestro comercio con la elevación de cambios y excitó al Gobierno á que procure mejorar tal situación.

El señor Moret contestó que eso no puede conseguirse mientras no se fortalezca el crédito.

En Marsella toma incremento el cólera.

En Suiza y Austria han ocurrido desórdenes muy graves promovidos por los socialistas.

En la República Argentina se cotiza el oro á 328.

En Coruña circulan proclamas excitando á la lucha.

Se ha hundido parte de la techumbre en el circo de Price estándose celebrando función.

Hay once heridos, algunos de gravedad.

Uno de ellos, el hijo del marqués de Guadalets, ha fallecido.

**PÚBLICO**

A los dueños de las fondas, y cafés de la provincia que se están ya proveyendo de las mejores bebidas viendo que la temporada de baños está ya encima les serviremos puntuales como en sus cartas indican el *Gran Chartres Escarchado* y *Elixir Ants Zorrilla*

**B. L. Domecq y Comp.ª**  
LIMON 7 Y 3 DUPLICADO  
Teléfono núm. 140.

**Establecimiento Fotográfico**  
(DE PRIMER ORDEN)  
DE  
**CLAUDIO GOMEZ**  
*Martillo, n.º 2.—(Palacio de Pombo)*  
**SANTANDER.**

El día 23 de Mayo que íó abierto al público el nuevo y elegante establecimiento fotográfico montado con todos los aparatos y accesorios adquiridos por su dueño directamente de las mejores fábricas extranjeras.

En dicho establecimiento hallará el público cuanto abraza la fotografía en sus últimos adelantos.

Altas novedades de París.  
Especialidad en ampliaciones y retratos de niños.

**CLAUDIO GOMEZ, FOTOGRAFO**  
*Martillo 2.—(Palacio de Pombo)*  
**SANTANDER.**

**COMPANÍA DEL FERROCARRIL**  
DE  
**ZALLA Á SOLARES.**  
A LOS CONTRATISTAS.

El día 1.º de Julio próximo y doce horas de su mañana se verificará el concurso para la adjudicación de las obras de tercera sección de este ferrocarril que comiende desde la estación de Treto hasta la de Orejo en el ferrocarril de Solares, ó sea una longitudinal de 26.246 metros.

Las condiciones de este concurso así como los precios, planos y demás documentos se hallan de manifiesto en las oficinas de la Compañía en Bilbao, Gran Vía, 34, hallándose también en las del ferrocarril de Santander á Solares, el pliego de condiciones, cuadro de precios, perfil y resumen del presupuesto.

Las propuestas deberán entregarse en las oficinas de Bilbao para la fecha y hora citada.

El presupuesto de esta sección es de pesetas 1.501.188-72.

La Compañía se reserva el derecho de admitir la propuesta que le parezca más conveniente ó rechazarlas todas.

Bilbao 19 de junio de 1903.—*El presidente del Consejo de Administración, VICTOR CHAVARRIL.*

Hay de venta:

**NOTAS CONSOLARES**  
HOJAS DE FERRO-CARRIL DE GRANDE Y PEQUEÑA VELOCIDAD.  
DECLARACIONES PARA TABACOS.  
PARTES DE NACIMIENTOS Y DEFUNCIÓNES  
ALTAS Y BAJAS PARA LA CONTRIBUCION.  
CONOCIMIENTOS PARA BUQUES DE VAPOR.

A todas las personas, corporaciones, clases sociales que tengan que ventilar asuntos ante todo los Centros Oficiales, Aduanas, ferrocarriles, Bancos, Bolsas, Tribunales, etc. que se dirijan al *Centro especial, Silva 37 pral. en Madrid*, el cual además de contar con 25 años de constante práctica y todos los elementos necesarios, conviene siempre de antemano en todos los asuntos los honorarios y gastos con lo cual se evitan diferencias y disgustos.

**COMPANÍA VINICOLA del Norte de España**  
**ALMACENES Y BODEGAS EN HARO Y ALFARO**  
**Rioja, Clarete**

*Vino superior de mesa de la C. V. N. E. sin adición de yeso, espíritu, ni materia extraña á la uva.*

RECOMPENSAS OBTENIDAS  
1885, AMBERES, DOS MEDALLAS DE PLATA. 1888, BARCELONA, MEDALLA DE ORO 1889. PARÍS, MEDALLA DE ORO. 1889, Londres, diploma de mérito extraordinario.

Pueden dirigirse los pedidos de este delicado vino, para la remisión directa de las «Bodegas» al representante de la Compañía en esta plaza HERACLIO SOTO, Alameda Primera, 20, y 22, teléfono, núm. 33.

También se detallan en dicho punto á los precios siguientes:

Rioja clarete, cosecha de 1890, Bot.ª (sin casco) 0-75 ptas			
» » de 1889, » » 1-25 »			
» » de 1888, » » 1-0 »			
Rioja Blanco » de 1887, » » 1-75 »			

Se carga 0-25 céntimos de peseta, por casco que se abona á su devolución. Para fuera de la población vale medio real menos ca la botella, siendo los pedidos de 24 botellas en adelante.

Los precios para la remisión directa desde las bodegas, son como sigue:

	EN CAJAS		EN BARRICAS.		
	De doce botellas.	De 24 botellas	De 225 litros	De 125 litros	De 5 litros
Cosecha de 1889. Pesetas	1	18			
» de 1890. »	12	15	Cosecha de 1880. Pesetas	200	105
Blanco de 1884. »	25	23	» de 1890. »	150	80
» de 1885. »	20	24	Blanco de 1884. »	250	130
» de 1887. »	18	22	» de 1885. »	200	105
Cañac Rioja (3 escudos)	40	45	» de 1887. »	160	85

Estos precios se entienden por partidas, y puesto el género á bordo en el puerto de Bilbao, y sobre vagón en la estación de Haro.

